

Dice El Imparcial: «Un periódico publicó anoche la noticia de que se jugaba en muchas casas de Madrid, y autorizadamente podemos decir que en la actualidad no se juega en ningun garito ni en los cafés, y que habiendo llegado á oídos del gobernador que en algun círculo se jugaba, el Sr. Corbalán ha convocado para esta tarde, á las tres, á los presidentes de todos los círculos de Madrid para prevenirles que adoptará enérgicas disposiciones si se contraviniera á lo que sobre este asunto está mandado.»

Nos vamos á permitir dar un consejo al celoso Sr. Gobernador civil de esta provincia y á todos los de España.

La cuestion de juego en estas circunstancias es grave, muy grave, gravísima.

Mucho ojo con ella.

Por ahora no podemos decir más.

Hablando de las discusiones tradicionales en el campo del republicanismo, pregunta un colega:

«¿Qué hay de cierta reunion de Zorrillistas, en que parece se ha acordado separarse de la política de protesta que mantiene el desterrado de Londres; si hay algun movimiento de marcada simpatía hacia el Sr. Salmeron y Alonso, y si es cierto que en el caso de que éste no acepte la jefatura que se le brinda, se le ofrecerá al señor Carvajal, cuya actitud aceptan muchos y muy valiosos elementos del zorrillismo.»

¿Qué le parecerán á El Liberal estas noticias?

Como está tan acostumbrado á ellas, de seguro que ya no le hacen impresion como á ningun republicano.

Habla El Liberal:

«El Gobierno italiano ha hecho al señor Cánovas del Castillo insinuaciones, sino terminantes, muy transparentes, del efecto poco halagüeño que en el Quirinal ha producido la intervencion del Papa en el asunto de las Carolinas.»

De manera que el Presidente del Consejo se encuentra entre el Gobierno del Rey Humberto y el Vaticano, que es lo mismo que hallarse entre la espada y la pared.

De ahí que la cuestion de cortesia, como ha dado en llamarse á la posible mediacion de Leon XIII en el asunto de las Carolinas, sea todavía un punto oscuro y muy cuestionable, á pesar de las seguridades de la prensa oficiosa.»

Habla La Epoca.

«A esto que dice El Liberal, basta oponer una sola afirmacion: no hay una palabra de verdad en todo esto.»

Apéndice á todo:

«El Liberal está en lo exacto titulando «novela de la disidencia» á sus extensas disquisiciones sobre lo que pasa en el campo conservador.»

Cuidese del suyo, donde nadie se entiende, y déjenos en paz á los demás, que, donde hay hombres, habrá siempre variedad de pareceres, ésta no alcanza á las bases fundamentales y permanentes de un partido que con razon se envanece de la disciplina con que ha podido realizar grandes empresas.»

Deseamos descanso á la creadora é inventiva imaginacion del colega.

Y vaya si tienen punta, y hasta dos filos (como dice El Imparcial) las anteriores rectificaciones, ¡al menos á juzgar los desgarrones...!

Parece ser que en Francia, en la liberal Francia, se han suspendido las consignaciones á varios sacerdotes por ejercer influencia en las pasadas elecciones, y El Liberal, echándose las de idem, dice aparentando mal humor y fingiendo enojo:

«Son tan ciudadanos como otro cualquiera, tan interesados como cualquier otro en influir en los destinos de su país, y tan dueños como otro cualquiera de verificarlo con arreglo á sus opiniones.»

Si hubieran influido en las elecciones á favor de los candidatos republicanos, no se les hubiera impuesto ninguna correccion gubernativa. El acto en sí ha sido el mismo, trabajando por los candidatos reaccionarios. Se les ha hecho víctimas de una arbitrariedad.»

No es malo el sastre que conoce el paño; pero, de todas maneras, aunque fuera verdad el enfado de El Liberal, siempre habria que recordarle aquello de Nōsse te ipsum, ó más en castellano viejo, «vemos la paja en el ojo ajeno y no vemos la viga del lugar en el nuestro.»

En efecto, los republicanos españoles son algo peores que los franceses, y si decimos ó no lo cierto, demuéstralo los siguientes consejos que el mismo republicano Liberal dá á sus compinches franceses:

«Mientras la Francia republicana mantenga el órden actual de relaciones entre la Iglesia y el Estado, dará armas, posicion é influencias á un enemigo para combatirle; enemigo que se halla extendido por todas partes, que así trabaja contra la República en las grandes poblaciones como en las pequeñas aldeas; enemigo que utiliza para ello los grandes medios que recibe del Estado.»

Si la Francia republicana proclamara la separacion de la Iglesia y del Estado, y como una de sus consecuencias suprimiera el presupuesto eclesiástico, realizaria una política acomodada á principios. Privando de sus asignaciones á algunos sacerdotes, por motivos electorales, es arbitrario y violento.

Si la Francia republicana tuviera valor bastante para someter á la Iglesia al derecho comun, dando fin á su estado de privilegio, es indudable que necesitaría resistir con excepcional energía la guerra abierta en que el clero trocaría su guerra subterránea. Pero no hay otro modo de afianzar las instituciones nuevas, que siempre tendrán enfrente de sí los cuerpos autoritarios. Es preciso aceptar la lucha franca para vencer definitivamente.»

Con que es decir que el colega se queja de que hayan suspendido la asignacion á algunos sacerdotes, y propone el despojo de las asignaciones de la Iglesia católica en Francia.....

Por algo decíamos que El Liberal aparentaba mal humor y fingía disgusto.

¡Socialista refinado!

Centros Distales.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales decretos disponiendo que D. Ramón Juárez pase á la seccion de reserva del Estado Mayor general del ejército; concediendo á don Pedro Mella la gran cruz del Mérito Militar; autorizando al director de Ingenieros para que la comandancia de Sevilla adquiera los materiales que se expresan.

Marina.—Real decreto aprobando el reglamento para la provision de destinos de la escala activa del cuerpo general de la armada.

Otro autorizando al ministro para que adquiera en Inglaterra 9.000 espoletas Armstrong.

Hacienda.—Real decreto exceptuando de las solemnidades de subasta las obras para la nueva instalacion de la Direccion general de la Deuda.

Ultramar.—Real decreto prorogando el beneficio otorgado en Agosto último á los deudores del Estado en Cuba por razon de rentas y réditos de censos.

Gobernacion.—Real órden resolviendo lo consultado por la Diputacion de Teruel sobre concesion de licencias á los empleados provinciales.

Salud pública.

Parte oficial correspondiente al día de ayer

En Madrid

Sin novedad.

Provincia de Madrid

Belmonte de Tajo, 8 y 3.

En provincias

Cádiz.—Capital, 5 y 5.—En los pueblos, 5 y 1.

Navarra.—En los pueblos, 1 y 1.

Barcelona.—Capital 8 y 10.—En los pueblos, 7 y 26.

Albacete.—En los pueblos, 4 y 2.

Girona.—En los pueblos, 3 y 2.

Zaragoza.—En los pueblos, 6 y 2.

Logroño.—En los pueblos, 36 y 9.

Toledo.—En los pueblos, 2 y 1.

Zamora.—En los pueblos, 1.

Santander.—En los pueblos, 3 y 2.

Teruel.—En los pueblos, 6.

Almería.—En los pueblos, 6 y 4.

Burgos.—En los pueblos, 5 y 3.

Málaga.—En los pueblos, 40 y 19.

Cuenca.—En los pueblos, 4 y 1.

Salamanca.—Capital, 2.—En los pueblos, 2 y 1.

Segovia.—En los pueblos, 3 y 2.

Guadalajara.—En los pueblos, 2 y 2.

Palencia.—En los pueblos 5 y 1.

Valladolid.—En los pueblos, 5.

Jaen.—Capital, 34 y 21.—En los pueblos, 6 y 2.

Noticias generales

Anoche leímos, y la reproducimos con el mayor placer la noticia siguiente:

«M. Joffrin, uno de los más caracterizados jefes del partido revolucionario obrero, se halla trabajando como obrero mecánico en la compañía inglesa de freno situada en el muelle de Jemmapes.»

Las elecciones del día 4, en que obtuvo en París 20 150 votos, no han interrumpido ni por un momento los modestos trabajos de Joffrin. El lunes por la mañana á primera hora se presentó como siempre en su taller, vestido con una larga blusa que, cuando nueva, sería blanca.»

Leído esto comparáramos la conducta de M. Joffrin con la de nuestros revolucionarios, y la comparacion no puede ser más desfavorable á los radicales de acá; porque mientras M. Joffrin emplea sus paréntesis políticos en trabajar como un obrero cualquiera, los que por aquí se dan aires de Joffrines, procuran todo lo posible olvidarse y hacer

olvidar su procedencia y ocultar las callosidades producidas por el martillo ó la lima bajo la suave y perfumada piel de unos guantes de Suecia.... más ó menos legítima.

Respecto al hallazgo del aifler que fué robado á D. Alberto de Borbon en el teatro de la Zarzuela, nuestro estimado colega La Patria dice lo siguiente:

«Entendemos que ciertas noticias no deberían publicarse, por la sencilla razon de que perjudican más que favorecen á los agentes de la autoridad.»

Porque á cualquiera se le ocurre preguntar: ¿Dónde y de qué manera se ha recuperado la alhaja? ¿Cómo, habiendo sido esta rescatada, no se ha dado con el ladrón? ¿Se sabe quién es éste? ¿Ha sido ya encarcelado? Si se ignora quién fué el que la robó, ¿cómo se ha descubierto el paradero de la preciada joya?

Y, por último, ¿en qué consiste que cuando se roba á algun personaje ó persona de algun viso social, se sule recuperar el objeto ó objetos robados, y no sucede lo mismo en la generalidad de los robos que con tanta frecuencia se cometen en Madrid?

Hay que confesar que esto debe sorprender á cualquiera, y que en la policía ocurren cosas muy chocantes.»

El Imparcial publica el siguiente telegrama:

SEVILLA 9 (10 noche).—Hasta ahora no ha tenido consecuencias el nuevo conflicto.

El gobernador, Sr. Castillo, avisado por el ministro de la Gobernacion, ha tenido con éste una larga conversacion telegráfica, en que hubo explicaciones tan satisfactorias para el gobernador, que inmediatamente retiró la dimision que tenia presentada.

La opinion pública sigue creyendo que el nombramiento de los médicos inspectores hecho por el Sr. Villaverde constituye un agravio al gobernador, al Ayuntamiento y á la clase médica de Sevilla, porque con ese nombramiento el ministro da á entender que desconfia de la rectitud del gobernador, de la lealtad del Ayuntamiento y de la competencia de la clase médica.

Todos los partidos, incluso los ministeriales, reprobaban el proceder del Gobierno en esta ocasion.

Con motivo de la cuestion sanitaria, el partido conservador sevillano está completamente disuelto.

En Utrera hubo ayer dos invasiones. En el resto de la provincia no hay novedad.—segovia»

Dice La Correspondencia:

«El Siglo Futuro ha retirado el cambio á La Union, pero no el saludo. Anoche acomete á este periódico con saña y rencor desusados.»

Es el motivo de estos ataques haber sabido el periódico integrista que la autoridad superior de Filipinas ha prohibido su circulacion por el archipiélago, á consecuencia—y esto no lo creemos—de intrigas de los amigos de La Union, cuyo periódico ha servido sus ejemplares á los suscritores de El Siglo Futuro, frailes la mayor parte de ellos.

El órgano tradicionalista anuncia curiosas revelaciones, y confia en que el Gobierno se apresurará á enmendar el perjuicio que se le está irrogando.

La cuestion capital de estos periódicos Católicos son los cuartos

Muy en breve publicará la Gaceta una real órden del ministerio de Fomento concediendo á todos los alumnos á quienes falte una ó dos asignaturas, tanto para tomar el grado de bachiller, como para terminar la carrera de Facultad, examen extraordinario de las mismas siempre que lo soliciten del director ó rector del establecimiento de enseñanza correspondiente.

Además de los artistas del teatro Real, cuya llegada á Madrid anunciamos, lo han verificado tambien las señoras Conti Foroni y Scipioni y los señores Baldini y Satelli.

El maestro Fornari, que viene precedido de una gran reputacion, es esperado de un momento á otro.

Ha llegado tambien el tenor Anton y su bella esposa la señora Bianchi Fiori.

Ayer llegaron el conocido artista señor Uetam y los coros que han de actuar en la próxima temporada.

Ayer terminó la renovacion de los abonos del teatro Real, habiéndose recaudado, con la intervencion oficial, 83 580 pesetas. En día análogo de 1884 se recaudaron solo 49 106.

En los 5 días que ha durado la renovacion, el ingreso oficialmente intervenido ha ascendido á 452.377 pesetas no habiendo pasado en los cinco días correspondientes del año anterior de 135.984.

Hoy han comenzado los nuevos abonos.

Anoche á las ocho y cuarto se oyó en la Puerta del Sol una fuerte detonacion producida por la explosion de un enorme petardo que se disparó en portal de la casa número 19 de la calle de Carretas produciendo la consiguiente alarma entre los trauseuntes.

Señor Corbalán, mucho ojo con juego y los jugadores.

Refieren á El Mediodía, de Málaga que días pasados, en lo alto del barranco del Moro, una pareja de la Guardia civil del puesto de Nerja quitó un coque de carbon y leña que conducía leñador apodado el Malagueño, acompañado de un hijo suyo de corta edad, aquel momento se presentaron los señores Melgares, el Bisco, Frasco Anio, el Portugués, el Niño y el Frasco desarmaron á los dos guardias civiles dieron una buena paliza y los tataron despues.

Dicen de Bilbao que el miércoles madrugada ocurrió un hundimiento en el túnel del ferro-carril central de Miraflores Los trenes saliendo de Cuerno, donde tambien se cayeron los descendentes.

Bajo la presidencia de la reina, Cristina se ha reunido en Palencia junta de señoras creada para reunir en lo posible los males de la epidemia. El objeto de la reunion era dar cuenta de las cantidades y remesas y remitidas á diversos puntos. La señora de Silvela (D. Frasco), hizo una relacion de los enviados últimamente á Andacien á 27.000 pesetas dan todavía en poder de la 30.000 pesetas que las señoras ponen destinar al socorro de las gracias que puedan ocurrir, estas cantidades, como se hizo anteriores, á la órden de los dos obispos de las diócesis.

En un telegrama de Austria publica The Times se leen los siguientes rasgos:

«El Age de esta mañana con artículo relativo al procedimiento por Alemania para adquirir minas en el mar del Sur.»

Ultraje tan atrevido—dice el periódico—como el intento de del archipiélago de las Carolinas por Alemania, no se puede recibir fácilmente. Aquellas islas consideradas como posesiones desde tiempo inmemorial.

El Almanaque Gotha, que es una obra alemana respetada en esas partes, es tan justa como con asignando aquellas posesiones; lo mismo hace el Anuario de la Gaceta.

El Age, comentando el oficio del príncipe de Bismarck, de el asunto á un árbitro, dice la misma razon podría de las tropas en las islas del Canal de Océano, y ofrecer estaba dispuesto á someterse á una conferencia europea.»

Dice un colega: «En los centros ministeriales ha anoche la más completa calma. El Sr. Cánovas, despues de algunas visitas, se retiró á su despacho por estar indispuerto.»

El subsecretario Sr. Cado poco concurrió al suyo por enfermedad de algun cuidado suyo.

Del Consejo de ayer se dijo, mucho...

